

Pago anticipado

Pago anticipado.

Alcoy un mes 4'50 pesetas.—Trimes- re 4'50 id.—Fuera 5'25 id.—extranjero 15.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamó la Administracion.

Se suscribe en Alcoy, en la Adminis- tracion calle de El Mercado núm. 9, pre- nta á donde se dirigirá toda la corres- pondencia

Números sueltos 10 céntimos.

Números atrasados 25 céntimos.

# EL SERPI

## PERIODICO DE LA MAÑANA

AÑO VIII

REDACCION.

ALCOY MIÉRCOLES 28 DE ENERO DE 1885

ADMINISTRACION.

CALLE DEL MERCADO NÚM. 9 PRINCIPAL

NÚM. 2092



R. I. P.

### EL REVERENDO CURA ARCIPRESBYE

#### Y CLERO DE LA PARROQUIAL DE SANTA MARIA,

celebrarán en la misma el jueves 29 del corriente á las nueve de la mañana una solemne MISA DE REQUIEM en sufragio de las almas de los fallecidos en Andalucía.

Se recomienda la asistencia á dicho acto.

Alcoy 28 Enero 1885.

ALCOY 28 DE ENERO DE 1884.

### Suscripcion

para allegar recursos con que aliviar los daños causados en las provincias andaluzas por los terremotos, y en las valencianas por las inundaciones, así como las necesidades que en la poblacion de Alcoy se sienten como consecuencia de los pasados tiempos.

Reales.

Suma anterior 27.898

- D. Luis Puig Garcia 100
- D. Fernando Botella Espinós. 200
- » Pedro Santa. 30
- D. Ramón Batella Espinós. 200
- D.ª Josefa Ferrandiz. 40
- D. José De Saals-Rovira. 1.000
- Miguel Herraéz e hijo. 200
- D. Camilo Albors. 40
- » Mariano Perez Peidro. 80

### El comercio y la alianza

IBERO-AMERICANA. Las naciones que desean aliarse, que desean formar una sola familia bajo un pacto de alianza, deben estrechar mas y mas sus relaciones mercantiles; no basta que hablemos el mismo idioma, no basta que la literatura, la ciencia y el arte nos unan; es necesario ir á la alianza basándola en la

armonia de las ideas é intereses de españoles y americanos.

Y esto ¿cómo? Por medio del comercio, facilitándolo tratados ventajosos para ambos pueblos que son hijos de una misma raza, de una misma sangre, que los une la historia, el progreso y la cultura.

A cuyo fin deben los gobiernos ir preparando el terreno por medio de las vias diplomáticas, dándonos á conocer las jóvenes repúblicas sus diversas producciones, en agricultura, el estado de su industria, su comercio, sus vias de comunicacion, su estado científico, sus adelantos en la instruccion pública que son los medios asimilables; esto traeria grandes é innumerables ventajas; en primer lugar conoceria el mundo y Europa el estado floreciente de aquellos modernos estados, y en segundo la Península Ibérica tendria bases sólidas en que establecer la federacion de los intereses.

¡Fuera esas fronteras a luneras! exclaman españoles, portugueses y americanos; rebajense esos aranceles que gravitan con tanto peso sobre pueblos hermanos; disminuyan los gastos en el tributo del timbre, en la correspondencia, en fin venga para completar una alianza sólida, fecunda y duradera: la libertad de comercio.

A los patriotas de corazón; á aquellos que en su pecho no se anida el recuerdo del rencor de las pasadas luehas; que solo á la historia pertenecen; á aquellos verdaderos comerciantes que desean aumentar y centuplicar sus capitales «Ahi tenéis el Nuevo Mundo! ahi tenéis el gran mercado rico en excelente producciones de todo género!» Ciertamente que ambos pueblos carecen de grandes naves de transporte como tienen Inglaterra, Francia é Italia; sin embargo ¿por qué no se establecen compañías como las de los marqueses de Comillas y de Campo? ¿por qué no existe aquel gran comercio que con la madre patria se hacia en 1818?

¿Quereis hacer algo noble, útil, patriótico

y clevalo, banqueros de España y América latina? pues entendedos, asociados ¿Por qué no asociáis vuestros capitales empezando por adquirir vapores de alto bordo y vereis que el primer mercado del mundo será el hispano-americano? Esto lo dicta la razon, lo espera y exige la industria; lo mandan las leyes económicas, lo sanciona el derecho y lo sienten dos grandes pueblos que unidos, no solo serian felices, sino que su fuerza y poderío seria superior á alguna de las primeras naciones del mundo.

Es necesario que del patriotismo nunca desmenido, salgan capitales para que crucen el Océano millares de vapores de tantas toneladas como «El Ecuator y El Humberto 1.º» es necesario que en ellos flote la gloriosa enseña de Castilla, el pabellón del sol Argentino, el águila Mexicana como en el «Tamaulipas», y la bandera que en su escudo lleva por lema «Dios y Federación» de Venezuela, para que Galicia les aporte sus ricos esquisitos vinos del Rivero, Condado y Monforte, y no sean los franceses los que los compren en esta querida patria y los vendan en América pasándolos como el mejor Medoc; en cambio la Argentina, el Uruguay y el Paraguay nos darian vainilla, quina, tabaco, cuero, resinas, algodón y su rico suate; Murcia, Valencia, Granada les mandaria sus ricas sedas y arroz, Jerez sus vinos generosos, Alcoy su papel de todas clases; Navarra y Vizcaya sus excelentes armas; Cataluña sus ricos tejidos; en cambio Méjico nos mandaria azúcar, jalapa, y palo campeche; Guafomala, el Salvador, Honduras, Nicaragua importarian cochinilla, zarzaparrilla, palo tinte, y sus metales; Venezuela, Colombia y Ecuador nos presentarian su excelente cacao, quina, café, añil, azúcar, tabaco, sus finas maderas, platina y piedras preciosas.

España les exportaria lana, sal, corcho, agnardientes, ricos aceites, azafran, avella-

33 Cuentos y narraciones.

que los soldados romanos sportaban mas carga que los suyos, le llamó un dia, é hizole vestir el uniforme de un granadero, ponerse una mochila, y una cartuchera con 60 cartuchos, dándole además un sable y un fusil. Enojado de este modo le dejó en un rincón del cuarto y se puso á hablar con Catt tranquilamente, durante tres cuartos de hora, sin acordarse, al parecer, del infortunado capitán.

—Lo creo, contestó Guichard triste y cariñosamente.

Seria preciso añadir á los defectos de Federico una negligencia en el vestir que llega hasta la suciedad, él mismo convenia en ello con Catt y le decía:—¿Para qué he de llevar esos puños tan largos? No los necesito ni largos ni hermosos, pues tengo la mala costumbre, como quizá habreis notado, de limpiar la pluma en ellos. Si fuesen hermosos, no tendria tanta facilidad en hacerlo. No es en verdad; muy bonita costumbre, pero ¿qué me importa?

No ha nacido para el fausto ni la vani-

Cuentos y narraciones.

la mesa creyendo estar allí en seguridad cuando veo, venir á mi padre que cogiéndose de los cabellos me sacó de debajo de la mesa y me arrastra hasta en medio de la habitacion, donde dandome algunas bufetadas me dice: «Vuelve á declinarme el mensa que ya te compondré.»

II.

En las conversaciones con Catt hacia retratos burlescos de algunos literatos que habia hecho venir á su lado «La Mettrie, decía, alegre, aturrido, ocurrente, tenia talento y algunos conocimientos, pero su imaginacion era desordenada. Su excesiva credulidad, admitia todo lo que se le queria hacer creer, y era tan loco que escribia horrores contra personas que no conocia. Si aquellos aquiéques atacaba se quejaban, les hacia sus excusas y protestas prometiéndoles ocuparse en reparar el mal que hubiera podido causar, y los colmaba de elogios tan inmerecidos como las falsedades antes divulgadas. Era muy desinteresado y nunca se consideraba tan feliz como cuando no tenia un cuarto. Bajo otros aspectos, era una miseria- ble.»

La propension del rey á la burla, era temida de todos los que le rodeaban: A cierto Capitán Guichard que habia dicho, en su presencia

(29) Cuentos y narraciones.

tablecible. Asi fueron hasta Utrecht donde el desconocido se despidió de Catt diciéndole: sup-

—Adiós, caballero, espero veros de nuevo al volver á pasar por esta ciudad; pediré oficiales vuestras; además si una comida de posada no os fuese desagradable, me dariais mucho gusto en pasar algunos instantes mas conmigo no temáis que os detenga pues tengo que marchar esta misma noche.

Catt que estaba comprometido en otra parte, no pudo aceptar la invitacion. Al dia siguiente supo que el pretendido primer músico del rey de Polonia, tan instruido, tan vivo y decididor, no era otro que que el rey de Prusia, que de incógnito daba una vuelta por Holanda.

Seis semanas despues Catt recibia una carta de Postdam en que Federico le proponia venir á su lado; Catt encontrandose en aquella ocasion enfermo no pudo aceptar el ofrecimiento del rey. En medio de los trabajos é inquietudes de la guerra, Federico no olvidó al joven que conoció en Holanda, renovándole de nuevo sus ofrecimientos. Dos años despues Catt se reunió por fin con él en Berlin.

—¿Me hubierais reconocido? fué la primera pregunta que hizo á Catt.

—No, dijo este, pues además de que habeis cambiado de traje estais muy delgado.

Das, naranjas, pasas y todo lo referente a su industria.

Esto nos escita a hacer un llamamiento desde las columnas de «La Gaceta Española» a españoles y americanos diciéndoles: Es necesario que borreis de vuestra memoria el sistema colonial, la Economía Política de Carlos V., y los Felipes con sus tiranías, depredaciones y restricciones, de eso se ocupa con justicia la Historia que los tilda de tiranos, no solo en lo económico sino también en lo político. ¡Oh! otras naciones ejercen hoy mas extenso comercio con vosotros que la madre patria. ¿Sabéis de donde proviene? de la estirpe absolutista, del contrabando de los filibusteros que os llevaron a vuestro suelo el odio y el rencor, que os separaron, que os dividieron, que trajeron aquellas luchas civiles preparadas por los descendientes de los primitivos filibusteros. es lo que debéis a alguna de las naciones con quien mas estáis en contacto y favoreceis; pero hechemos el velo del olvido, que el nuevo Sol de la esperanza viene con sus rayos luminosos simbolizados en la cultura a presentarnos los medios de que seamos una sola familia dentro de la gran confederación Ibero-Hispano-Americana.

No se diga que es por falta de capitales, crear grandes compañías comerciales, construir buenos vapores que cual nuevo puente atraviesen los mares que nos separan; crear el gran mercado que por derecho a España y América les pertenece, estrechar mas y mas las relaciones comerciales entre pueblos hermanos que se aman, que esperan reconstituir su perdida grandeza, que unidos en fin serán gigantes.

Es necesario estrechar las relaciones por todos los medios y en todas sus formas; si así no lo hiciéramos Dios y el tiempo nos darán una severa lección.

(Gaceta Española, de Londres.)

Historia

DE LA FALSIFICACION DE LOS VINOS.

Creemos oportuno dar a conocer un estudio histórico de Mr. Meyremand sobre las falsificaciones de los vinos. Es la imposibilidad de publicarle íntegro; recopilaremos algunos datos de los muchos que contiene tan interesante escrito. (1) Dice así:

(1) «Moniteur scientifique» del Dr. Quesneville.

Todo es conciliable con el vino.—Hé aquí la máxima de los industriales educados en la escuela del engaño y de la falsedad; los cuales bajo diferentes aspectos desde largos años declararon a la salud de los consumidores una guerra sin tregua y sin descanso.

Sin embargo, el arte de adulterar el vino no es una invención del siglo XIX, que tanto ha creado de artificial, unas veces útil y otras dañosa. Jadis no ignoraba los secretos de esta reprochable industria de las adulteraciones.

Loysel, en sus «Instituciones de las costumbres», afirma que el amor engaña a quien puede, cuya regla puede ahora aplicarse a la industria, y decir que con el vino se engaña a quien se puede.

En la historia griega se conserva el nombre de un tabernero célebre que, en los misteriosos resortes de su oficio, practica la mas ingeniosa mezcla que pensamiento humano puede imaginarse, tanto que su nombre pasó a la posteridad como un proverbio; así se decía: tan falso como Cántaro, y luego, tan falso como un griego. También en Roma la lucrativa industria progresó, lo que debió verificarse en la época de su decadencia, cuando se depravaron las costumbres y los gustos.

Los mismos ricos, escribe Plinio en su «Historia natural», no beben puro el precioso Falerno y el dulce Cacubo, los cuales se adulteran hasta en su vendimia, llegando hasta tal extremo la falsedad y la inmoralidad que no se vendían mas que bebidas que no tenían relación alguna con el verdadero vino cuyo nombre tomaban.

Se desconfiaba principalmente de ciertos vinos que provenían de la Galia meridional (Francia meridional) que se mezclaban a muchas y diversas drogas, entre las cuales los aloes era la principal que los comerciantes de Marsella empleaban para restablecer el color de sus vinos mas renombrados: aloes mercantium qua saporem coloremque adulterat.

Una de las falsificaciones inocentes, sin embargo, a la salud que practicaban los sorrentinos en la época de la mayor grandeza y corrupción romana, era la de colocar los vinos inferiores en las cubas donde habia estado el Falerno, mezclándolo con los sedimentos de este para que tomasen el gusto típico de aquel, clarificándolo despues con la clara del huevo de paloma. Horacio nos dejó memoria de ello en una de sus sátiras.

En Chipre existe aun, en nuestros días, un uso costumbre que resumió y recuerda la de los antiguos sorrentinos, cual es la de vaciar los depósitos de los vinos viejísimos

para dar a los jóvenes el carácter de los años.

Por otra parte, los antiguos romanos raramente beberían el vino puro, pues se mezclaba usualmente con diversas sustancias, como agua salada, sal marina, resina, y otras drogas.

En la Edad Media las adulteraciones continuaron.

En los tiempos recientes el arte de adulterar se desarrolló con el progreso de la civilización, y los bebedores, a su pesar, debieron doblegarse a la ley de Solon que prohibía beber vino puro.

Los alemanes, escribe el reformador Lutero, somos muy desgraciados, porque no podemos procurarnos ningun vino bueno que sea puro; los vinos que provienen del reino y fuera del reino están falsificados.

En Francia el consejero Le Man votaba en el Parlamento la muerte de un tabernero, reo de falsificación.

El padre Antonio Vieyra, predicador portugués del siglo XVII y famoso escritor, emprendió terriblemente contra todas las falsificaciones y en particular contra las que se ejecutaban con el vino.

Uno de los enemigos mas acérrimos de los falsificadores fué Guillermo Bouchet, el cual lamentaba que al vino se añadiese azufre, agua salada, resina, miel, cal y leche de vacas.

Con el desarrollo del estudio de la química se añaden hoy numerosas sustancias muy generalizadas; así que muchas veces un liquido cualquiera pasa por vino teniendo bien poco del jugo de la uva. La verdadera industria de la falsificación sabe valerse de todo cuanto la química utilizó para otras industrias y que se aplican al objeto indicado con menoscabo de la salud pública.

El litargirio, sulfato de hierro, sulfato de zinc, añil, ácido sulfúrico, cloruro de sodio, sulfato de calcio y otros en manos de los especuladores ávidos de ganancias, han sido filones para su negocio y fuentes de destrucción para la higiene, desarrollándose principalmente este sórdido deseo en la manera de colorear los vinos por medio de la flor de sauco, el tornasol, el caramelo, el campeche, la cochinilla, amoniacal, la fucsina y últimamente el polvo de bierre ó Teinte gros noir du Cher, ó mejor dicho la vinolina.

Francia parece ser siempre la tierra clásica de las falsificaciones de todos los tiempos, teniendo en cuenta la colección de leyes que a partir desde Enero de 1830 existen en dicho país sobre el particular.

En 1415 el rey Carlos VI promulgó acerca de esto una ley que prohibía, también dar a los vinos los nombres de otros, limitando a los mercaderes, hosteleros y ordinarios, a los que se condenaba a pagar al rey y a la parte perjudicada, siendo además castigados corporalmente.

En el año 1635, visto que a pesar de las penas severas señaladas a los falsificadores no se llegaba a ningun buen resultado; se puso en vigor la antigua penalidad, dando a este efecto órdenes a la policía parisiense y fijando para los contraventores multas de 400 francos.

En 1670 encontramos una real orden enmiendada al mismo fin: en 1708 un edicto ordena en Paris la creación de 200 inspectores para vinos y bebidas, y posteriormente son condenados a la vergüenza pública algunos falsificadores de vinos por este concepto. En 1787 otra ley condena a los defraudadores a tres años de galera y 4.000 francos de indemnización, y así sucesivamente aparecen nuevas leyes y decretos hasta que en 1855 por fin, el código comprende en sí todos los diferentes casos estableciendo penas adecuadas.

Ni en Alemania ni en Austria faltaron tampoco leyes que amparasen la salud pública, y en Italia en la historia de las falsificaciones y adulteraciones; no se conocen tantos documentos como en las otras naciones, a pesar de que en la actualidad el afán inmoderado del lucro y las necesidades y exigencias del consumo y la exportación, han dado margen al engaño de los compradores y a la constante amenaza de la pública higiene, no obstante que el gobierno italiano ejerce sobre este particular una activa y exquisita vigilancia.

Si en algunos lugares se añade al mosto en el momento de la fermentación y eso, esto se debe mas a la ignorancia de los buenos principios enológicos que a una verdadera premeditación de fraude. esta práctica se hace en Sicilia y en España y algunas regiones también de Francia meridional, sin embargo de que el enyesado de los vinos está llamado a desaparecer.

La ciencia da hoy medios de componer unos vinos con otros y colorearlos sin necesidad de recurrir a subterfugios punibles y al desprecio del público, que constituye la pena mas sensible para el comerciante; cosecharon ó expendedor honrado y probe.

(De La Gaceta de Agricultura.)

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

El próximo Marzo se restablecerá el servicio del ferro carril económico de Villena a B.ñeras como tenemos anunciado.

No debe esto sorprenderos con la perra vida que llevo.

La guerra con Francia, Austria, y Rusia que habia empezado tres años antes, debia durar aun cuatro as; durante este tiempo Catt no abandonó al rey dividiendo con el aquella perra vida.

El gran Federico era muy aficionado a hablar; toda su vida procuró tener a mano gran provision de interlocutores: Catt, buen calvinista, fué admitido entre los filósofos que le rodeaban y acabó por hacersele indispensable, nombróle lector suyo, con 900 escudos al año. Catt tenia, segun parece una voz desagradable pero en realidad el mismo rey era el que leia ordinariamente. Cuando estaba de buen humor prefería alguna tragedia de Racine, su autor favorito, ó el tercer libro de Lucrecia, cuando habia experimentado alguna derrota, ó en momentos de gran inquietud.

Federico hacía venir con frecuencia a Catt, militarmente, a una hora fija, y mientras descansaba, hablaba con él de los acontecimientos del día filosofando sobre los mismos y burlándose de los hombres que le rodeaban sin exceptuar a Catt, discutiendo con él sus teorías filosóficas.

Catt entró a desempeñar sus funciones el 21 de Marzo de 1758, en el cuartel general de

Grassan. Durante tres meses redactó, escrupulosa mente y dia por dia, un proceso verbal de sus conversaciones con el grande trombón. Hacía esto, segun expresión suya, a fin de tener una idea positiva de su carácter;

Despues continuó su trabajo teniendo notas de los sucesos mas notables terminandolo en 1752, octavo año de la guerra. Estas notas fueron escritas en francés el idioma de la carta de Federico, que jamás habló bien el alemán. Federico habia tenido una juventud muy desgraciada. En momentos de spansion contaba a Catt, algunas de las brutalidades de aquel terrible padre que se conocía por el mas grave de Bagreu. Este no podía sufrir que su hijo aprendiese nada.

«Niño todavía, decía Federico, cuando aprendía latin, estaba un dia con un maestro declinando mensa, mensa, dominus, domini, ardor, ardoris; cuando de repente entró mi padre en la habitación.—¿Qué estás haciendo?—Papá estoy declinando mensa, dije con voz infantil, que hubiera debido comoverle.—Ah! picaro, dijo al maestro, genseñas el latin a mi hijo? Quitale de mi presencia. Despues de decir esto dióle muchos golpes y patadas acompañandole de este modo hasta la habitación contigua. Espantado por aquellos golpes y el furioso aspecto de mi padre, muerto de miedo, me escondí debajo de

dad; héme aquí caballero, tal como soy. Tengo otra cosa, y es la casa siempre llena de tabaco de España; sea costumbre que he adquirido. Confesad que me aspecto es algo puerco, confesadlo.

Este es el Federico que sus enemigos se han complacido en criticar, y que tras esas imperfecciones, deja ver uno de los seres mas completos que la humanidad ha conocido. Catt, en sus memorias, no se ocupa del hombre público pues no entendía de guerra, se abstiene de toda reflexión sobre esta particular. Por otra parte parece que Federico no le comunicaba nunca sus pensamientos políticos.

Respecto a la vida privada del gran rey proporciona gran cantidad de informes y datos que no pueden leerse sin admiración. Es probable que dichas memorias conocidas de Saint Beuve infuyeran mucho en el retrato que este trazó del Gran Federico y que el juzgó algo lioso. Todo lo que se dice respecto a la humanidad, a la bondad hacia la familia, el sentimiento de los deberes la fuerza de alma, el amor de las cosas del espíritu, el esfuerzo constante para ser justo, sobre el gusto por la sabiduría de este grande hombre, está apoyada en esta memoria con tal cantidad de pruebas en su vida diaria, que despues de haberlas leído, el retrato parece enteramente igual.

Sabemos que el espediente de combinacion para las mercancías y viajeros de y para esta por Bañeras, está resuelto favorablemente, cuya combinacion reportará ventajas de consideracion al comercio y viajeros por su economia sobre los precios establecidos en la actualidad; mas nos es muy sensible anunciar tambien que ha desaparecido el camino de enlace de la carretera hasta la estacion de Bañeras, lo cual es una nueva traba que dificultará establecer el servicio dicho, en perjuicio del comercio y de todos en general.

De desear es, pues, que tanto la Empresa de ferro carril como el pueblo de Bañeras, se entienda cual corresponde y allanando las dificultades en vez de presentar las con perjuicio de los intereses de estos pueblos y de la Compañia del ferro carril.

Los Reverendos Arcipreste y Clero de Santa Maria han acordado la celebracion de una solemne misa de requiem en sufragio de las victimas de los terremotos en las provincias andaluzas, cuya misa anunciamos en la primera plana del periódico.

Es digna de elogio la determinacion de los dignísimos ministros del Señor, quienes después de haber acudido con auxilios pecuniarios al carro de los vivos, dedican ahora preces por los difuntos para que Dios les conceda la paz eterna.

Mañana en la noche se efectuará en el Teatro principal el segundo baile de máscaras que la Sociedad EL IRIS dá en obsequio de los socios y de sus familias.

Muchas de éstas están haciendo preparativos de disfraces, lo cual es prenda segun de que se verán en la fiesta de mañana muchos y muy lindos disfraces y que la concurrencia y la animacion serán completas.

Mucho celebraremos que así sea y que el éxito corresponda a las y fundadas esperanzas que tienen los jóvenes socios de EL IRIS, de pasar una volada alegre y divertida.

El movimiento de poblacion durante la tercera semana de Enero en las dos principales ciudades de la provincia, ha sido el que sigue:

Nacimientos: Alicante, 32; de ellos 15 varones y 15 hembras legítimos. Alcoy, 27; de ellos 14 varones y 13 hembras todos legítimos.

Defunciones: Alicante, 31, Alcoy 26. El aumento de censo ha sido de 2 individuos.

Entre las defunciones figura una en Alicante, por accidente.

Se han de proveer por concurso de ascenso en esta provincia, la escuela de niños de Alcoy de Planes, y las de niñas de Aparecida (Orihuela), Formentera, Ferna, Molins, Torremendo (Orihuela), y Vall de Ebo.

Se están arreglando las calles de esta ciudad que atraviesa la carretera de Alicante a Jativa. El contratista ha dispuesto la distribucion de la machaca, cuya operacion se está llevando a efecto con actividad.

A este propósito hemos de indicar que algunas de las baldosas de los desagües a la alcantarilla, que se levantaron para dar paso a la nieve y barro de los días pasados, permanecen fuera de su sitio con evidente peligro para los transeuntes.

Convendría que la Comision de Policía Urbana dispusiera su oportuno arreglo.

Ayer mañana se reunió el Consejo de Administracion de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, con objeto de revistar el balance de cuentas y estado general del año último, cuyo resumen publicaremos en el número próximo.

D. José Casasempere ha cedido a sus hijos su fabrica de papel y taller de libritos, girando la nueva sociedad bajo la razon social de Hijos de José Casasempere Valero.

La Comision provincial ha desestimado un recurso de alzada interpuesto por varios vecinos de Alfara, contra un repartimiento municipal.

El tiempo no llegó a formalizarse, por decirlo así, como temíamos; anteanoche mismo varió y el día de ayer fué magnífico, siendo esta causa de que en las primeras horas de la tarde saliera mucha gente a paseo, con objeto de tomar el sol.

El día 1.º de Marzo comenzará a publicarse en Gandia un diario político, democrático, inspirado por el ex diputado a Cortes y rico propietario, D Sinbaldo Gutierrez.

Otras noticias.

Participan de Oriado, que en la montaña de Covalonga perecieron días pasados entre la nieve dos individuos que acompañaban al guarda-monte que regresaba a su casa, el cual tambien estuvo a punto de perecer.

D. Amadeo de Saboya ha remitido 10.000 duros para las victimas de los terremotos de Andalucía.

En un laboratorio químico de Bilbao se ha diseado un fenómeno que consiste en dos cabezas unidas a una ternera que ha parido una vaca en Erandio, y que sacaron la cria con dos parejas de bueyes.

Los hijos del príncipe de Galos, Alberto, Victor, y Jorge, van a dar a la prensa la relacion de su viaje al rededor del mundo.

Parece que tambien publicará un tomo de poesias el duque de Edimburgo, que como se sabe, está casado con una hija del emperador de Rusia.

La suscripcion nacional ascendia ayer a 1.314848.01 pesetas.

Todos los maestros y maestras de primera enseñanza de España estan firmando un album, que el magisterio dedica a D. Claudio Moyano, autor de la ley de Instruccion pública de 1857 como recuerdo de gratitud.

Llegan a 900 casas las denunciadas en Motril como ruinosas a causa de los terremotos; las pérdidas materiales se calculan en muchos miles de duros. Se han quemado en la Esparaguera seis u ocho chozas de varios infelices, perdiendo en el incendio las camas y varias prendas de vestir del escaso ajuar que estos pobres poseen.

La dinamita en Londres.

Londres, 24. Esta tarde se han oido tres grandes estampidos dentro del palacio del Parlamento inglés, donde celebran sus sesiones las Cámaras de los llores y de los comunes.

La alarma ha sido grande, y mas cuando se ha sabido que la causa procedia de la voladura de tres máquinas infernales.

Una de ellas habia sido colocada en el sótano del edificio, y otra en el pasillo que conduce a la tribuna pública.

Se cree que la materia explosiva encerrada en el terrible artificio, era la dinamita.

Los daños materiales originados por la explosion, son considerables.

La estremidad occidental de la Cámara de los comunes está arruinada.

No ha quedado cristal sano en las fachadas del palacio de Westminster.

Las desgracias personales han sido, por fortuna, escasas, pues solo han resultado ligeramente heridos dos agentes de policia.

Ha sido preso un individuo, en quien recaen vivas sospechas de ser autor o cómplice de tan criminal atentado.

Londres, 25. Se tienen algunos detalles acerca del crimen de ayer.

Uno de los terribles artificios fué colocado tambien, segun parece, en el piso segundo de la Torre Blanca.

Se han hundido tres pisos, tal fué la fuerza de la explosion.

El autor o autores del atentado aprovecharon para cometer impunemente el delito, la afluencia de visitantes, en la Torre, pues por ser sábado era pública la entrada en la misma.

En el palacio de Westminster habia tambien un gran número de visitantes cuando estallaron las máquinas infernales.

Una señora notó en un pasillo un objeto en

forma de paquete y llamó sobre él la atencion de los agentes.

Intentaron astos cogerlo y en el acto reventó, hiriendo a un agente.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID

Madrid 26 Enero 1885.

Los amigos de impresiones y novedades políticas han comentado hoy a su sabor la noticia repetida por la prensa, de los próximos desprendimientos de la mayoría. Citanse nombres propios; señalanse actitudes y no falta quien asegure que son muchos los diputados conservadores, que estan resueltos a secundar todo movimiento que imprima el partido una direccion menos oscura que la que hoy sigue. Estos augurios no obstante, se niegan entre los amigos del señor Cánovas que tratan de presentar a las huestes ministeriales como identificadas en absoluto con el gabinete que rige los destinos del pais; el señor Silvela, decian hoy, no hará nada que pueda traducirse como un acto de hostilidad al presidente del Consejo, es mas se equivocan los que suponen que no reina entre ambos personajes la cordialidad de siempre. Y tanto es esto así que son innumerables los que creen que no ha de pasar mucho tiempo, sin que el hermano del señor ministro de Gracia y Justicia vuelva a ocupar el cargo que ejercia recientemente en la capital de la república vecina.

Como en el salon de Conferencias los comentarios siempre se exponen con inusitado calor, los oposicionistas que escuchaban estas profecias trataban de desautorizarlas con los hechos, agravando la situacion del gabinete con la supuesta actitud del Nuncio de Su Santidad que hay quien pretende que se halla dispuesto a regresar a Roma. Un intimo del señor Elduayen me ha manifestado personalmente que el representante del Vaticano no ha expresado su disgusto en ninguna forma ni habia para qué y que en cuanto al señor marqués de Molins, es completamente fantástico todo cuanto respecto a él se ha dicho, pudiendo desde luego asegurarse que su viaje a la ciudad eterna con objeto de encargarse nuevamente de la representacion de España, no se hará, esperar muchos días.

En el Congreso ha habido esta tarde gran animacion, lo mismo en la sala de Conferencias que en el salon de sesiones y las tribunas. El debate universitario esperado con tanto afán lo mismo por la mayoría que por las oposiciones, se ha reanulado al fin, haciendo uso de la palabra el señor Fernandez Villaverde, el cual ha continuado su interrumpido discurso con la exposicion de los hechos que se tratan de esclarecer. Cuando termine el orador citado, rectificará el señor Silvela (D. Luis), dandose hoy por terminada la discusion esta mañana ha en vista de de lo avanzado de la hora.

Hay curiosidad por oír al señor Leon y Castillo y sobre todo al señor Pidal y Mon (D. Alejandro) que, segun parece, no se halla dispuesto a modificar el tono que en esta misma discusion usó en la alta Cámara. Esto se decia al menos a última hora en el salon de Conferencias.

El motivo de haber entrado tan tarde en la órden del día ha sido la serie de preguntas dirigidas al banco azul por los señores diputados y la animada discusion que sobre las obras del puerto de Malaga han sostenido los señores marqués de Sarda y ministro de Fomento.

Se ha hablado esta tarde mucho de la actitud del señor Salmeron y Alonso totalmente favorable a la coalicion republicana.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—San Julian obispo, y la Aparicion de Santa Inés virgen y mártir.

SANTO DE MAÑANA.—San Francisco de Sales obispo y confesor.

CULTOS:

Iglesia del Santo Sepulcro.—Principian las 40 horas en honor del Santo Sepulcro. Se descubrirá a S. D. M. A las 9 masa mayor y al anochecer reserva.

Table with exchange rates for various cities (Albacete, Alcoy, Alicante, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cadiz, Castellon, Ciudad-Real, Cordoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Gijon, Granada, Guadalupe, Huelva, Jaen, Jerez de la F., Leon, Lérica, Logroño, Lugo, Madrid, Malaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Palma de Mall., Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, San Sebastian, Santander, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zamora, Zaragoza) and rates for Paris and London.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 27 Enero (11:15 mañana). Algunos periódicos de hoy se hacen eco de rumores circulados acerca de próxima modificacion parcial del ministerio, diciéndose que saldrán los señores Romero Robledo y Pidal, pasando el primero a la presidencia de la Cámara popular. Los ministeriales sin negar en absoluto la noticia, dicen que es cuando menos prematura y que está aun lejana la modificacion del Gabinete.

Madrid 27 Enero (1:30 tarde). Se insiste en asegurar la retirada del Nuncio de Su Santidad. Indicase a Monseñor Scilla para sustituir a Monseñor Rompola.

Madrid 27 Enero (2 tarde). Hasta el jueves no se celebrará nuevo consejo de ministros. Ha surgido una nueva excision en el campo izquierdista.

Madrid 27 Enero (3:20 tarde). Han quedado ultimadas los presupuestos que en breve serán presentados a las cortes. Reina mucha animacion en el Congreso. Las tribunas llenas y lo mismo los escaños.

Madrid 27-Enero (4:50 tarde). Continúa en el Congreso el debate universitario. El Sr. Silvela (D. Luis) reanuda su discurso.

Se asegura que las declaraciones del señor Pidal favorecerán mucho al gobierno. Los conservadores se muestran muy tranquilos y confiados.

Academia de comercio.

Bajo la direccion de los señores D. Francisco R. Salvadores y D. E. Lartigau CALLE DE SAN CRISTOBAL, 2, PRAL.

Las materias que podrán cursar los alumnos que deseen favorecernos con su asistencia, son las siguientes:

- ASIGNATURAS: Aritmética mercantil, Cálculos mercantiles, 15 pesetas al mes, eneduria de libros por partida-doble, 20 id. curso compto. Enseñanza de cualquiera letra, 20 id. al mes. Reforma completa de letra Inglesa, Redonda, Gótica etc. 40 id. id. Clases particulares a domicilio: precios convencionales. Id. id. en la academia: id. id. Horas de clase, de 2 a 3 y media de la tarde, y de 7 a 9 de la noche.

NODRIZA. Una de 20 años leche de 2 meses desea en contrar cria para su casa. Darán razon calle de S. Mateo 92.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado

# Abono animal de la marca

## ANCORA



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

**ABONO** animal de la marca "ANCORA",

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados pedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite. — FÁBRIKA VICTORIA E HIJOS — Precio en fábrica, 18 pesetas los 50 kilos.

**MERCADO 15**

MAQUINAS PARA COSER

de La Campaña Fabril

## SINGER

Cualquier modelo de sus celebres máquinas a 250 PESETAS semanales Pagos al contado 10 por de rebaja.

Garantía verdadera e ilimitada

Enseñanza gratis a domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

**15, MERCADO 15**

**SANINSA**

Calle S. Mauro número 14.

TALLER DE SANINSA

**BOCA**

**MENTHOLINA DENTIFRICA**

Elisir del Dr. CUTLER

**BOCA GRAN LIMPIO BOCA**

BOCA PARA LA BOCA

Importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elisir del gran médico alemán Dr. Guller a base del Menthol, es el dentifricio que reúne mayores ventajas que todos los demás. He aquí sus virtudes reconocidas y positivas de este Elisir:

- Calma** el dolor de muelas por fuerte, que sea la boca de cuerosos extratos y quita el sarro.
- Limpia** la boca de cuerosos extratos y quita el sarro.
- Emblanquece** los dientes y el brillo al esmalte.
- Aromatiza** la fétida del aliento y pone la fétida enfermizada del estómago por cura crónica que sea y
- Fortalece** los dientes y muelas dando vitalidad y vigor a las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Guller, artículo de primera necesidad para toda persona que estime el principio y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un espejito que por su agradable, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador. Y por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 150 para frotar la dentadura y vale solo 10 reales. Se vende en las mejores farmacias.

de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu de Barcelona, prepara también otros muchos dentifricios que usados simultáneamente con el Elisir, aumentan el embellecimiento y blanqueamiento de los dientes.

**GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY**

Anuncios recomendados.

<b>GORRERIA</b> D. Eduardo Martínez Val 17	<b>FARMACIA</b> D. Sanjaço Moulor S. Nicolau 24	<b>ANTHIA BORDA DE LLEPIS</b> Calle de San Juan Pura San Agustín	<b>AGUARDIENTES</b> D. Francisco Gheny Miguel 40
<b>DRUGUERIAS</b> D. Eduardo Fichera Miguel 2	<b>PAPELERIA</b> D. Manuel Molé Miguel 9	<b>LAMPISTERIA</b> Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23	<b>AGUARDIENTES</b> D. Francisco Gheny Miguel 40

(Esquina a la calle Mayor)

**LA Moda Elegante.**

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social a que pertenezcan. — LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA — da en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

**Venta.**

Hay aurn: máquina y un extractor, para la fabricación de borra, que apesa de estar en muy buen uso, se cederían a un precio, muy económico. En esta Redacción, informarán.

**ESTOMAGO, NERVIOS, HUMORES**

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso e infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono coloración y vigor naturales.

**UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:** — (Congreso médico de Londres de 1872) — Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Banearios. — El uso de las **PERLAS KOCH** supera con ventaja a todos las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOCH** es el medicamento más poderoso que la Medicina posee. — Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las **PERLAS KOCH** están aconsejadas en todas las enfermedades **CRONICAS REBELDES**. Su acción continua obra verdaderos milagros. — Doctor Ricardo Torres

Las **PERLAS KOCH** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentran en ella y sin producir desajuste, ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos, que cono mos, que llevan tarde a su acción durante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que se evita en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos. — Dres. Calrot, Nervalis, Roger y Tacout.

Las **PERLAS KOCH** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro inminente riesgo por sus propiedades altamente tónicas y confortantes imprimen más vigor a los tegidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud. — Doctores Uruguay, Santoté y Ugarté.

**Precio de la caja 3 reales en toda España.**

Se remiten prospectos en España a cuantos lo deseen

Deposito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**  
Rambla Cataluña, 104 — BARCELONA.

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algún punto no se hubiese vendido en carta a D. posito de Barcelona en conclusión de valor e importe y se mandará por correo. — Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona de palabra o por escrito, se le darán el mejor uso de las **PERLAS KOCH** serán contes ta gratuitamente se.

**DANIEL CORTEZO Y COMP. EDITORES. — BARCELONA.**

**Ansias-March, 95 y 97**

## ESPAÑA

sus Monumentos y artes — su naturaleza é historia

obra escrita por los Sres. Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murgía, Pi Margall, Pi-Ferrer, Piralá, Quadrado etc, etc.

con un prólogo de D. ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO.

Edición ricamente ilustrada con fotograbados, eliografías, cromos, etc. — Por suscripción: Un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales — Van publicados los tomos CORDOBA, CATALUNA, I.

**BIBLIOTECA, ARTES Y LETRAS**

Por suscripción: Un tomo mensual de 300 a 400 páginas, lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores con su correspondiente

**REGALO**

o tomo de la BIBLIOTECA CLASICA ESPAÑOLA también encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores. Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona plaza del Progreso 15 segundo.

**Importantísimo a la humanidad.**

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas abras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como **constituyentes**. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de **doble cantidad de gas carbónico** que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas de la matriz, sífilis, miveradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses, reñistes y demas que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Deposito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

**El único gran diploma de honor**

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.